

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO INDEPENDIENTE

(1.ª EDICION.)

Este periódico se publica los días de semana, desde las diez y media de la mañana hasta las tres de la tarde, en el número 10 de la calle de San Juan, en Granada. Se vende en los puntos de venta de periódicos de esta ciudad y en los de las provincias de Almería, Málaga y Sevilla. El precio de cada número es de cinco céntimos. Los suscritores pagan adelantado. Los anuncios se insertan a precio de lista. Los avisos de matrimonios y de defunciones se insertan a precio de lista. Los avisos de matrimonios y de defunciones se insertan a precio de lista.

Este periódico se publica los días de semana, desde las diez y media de la mañana hasta las tres de la tarde, en el número 10 de la calle de San Juan, en Granada. Se vende en los puntos de venta de periódicos de esta ciudad y en los de las provincias de Almería, Málaga y Sevilla. El precio de cada número es de cinco céntimos. Los suscritores pagan adelantado. Los anuncios se insertan a precio de lista. Los avisos de matrimonios y de defunciones se insertan a precio de lista.

En Granada, un mes. 175 ptes.
En el resto de la Península, Balances y posesiones españolas del N. y O. de Africa, un trimestre. (Pago adelantado).
En las posesiones españolas de América, un semestre. (Pago adelantado).
En el extranjero, un semestre. (Pago adelantado).
Suscripciones españolas de Oceanía, un semestre. (Pago adelantado).

Director y Administrador,
LUIS SECO DE LUCHENA.
Oficina e Imprenta Calle de Buen Suceso, 6.
TELEFONO núm. 10.
SUSCRIPCIÓN SUelta: del día, 5 cént.; del mes corriente, de 25 id. de suscripción. 1 peseta.

ANUNCIOS.—Tarifa: 8 cént. de pauta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª.—10 cént. después de la Miscelánea.—1 post. en la 1.ª (pago adelantado).—Los anuncios oficiales y de establecimientos públicos, pagarán a razón de 10 pta. línea en la 1.ª plana, 5 en 2.ª y 3 en 4.ª.
REQUERIDAS MONEDERAS.—Tarifa: 4 pta. cada línea en una columna de la 4.ª plana.—5 en la 3.ª.—6 en la 1.ª (pago adelantado).
COMUNICADOS.—Tarifa: De 1 a 50 pta. línea, a juicio del Director. (Pago adelantado).

CORBATAS NOVEDAD,

gustos los más esquisitos.—Se encuentran en El Buen Tono, Zacatín, 12.

Los telegramas del extranjero no contienen noticias de gran interés.—F.

vinagre procedente de su colonia agrícola, a 20 reales arroba.

La función de anoche.

Con una entrada lucida tuvo lugar anoche en el teatro de Isabel la Católica la función organizada a beneficio de Almería por el Fomento de las Artes y la estudiantina de la Universidad. La función fué dedicada a la Reina regente por los organizadores y S. M. aceptó el ofrecimiento si bien indicando por conducto del Mayordomo mayor de palacio que le era imposible cooperar con ningún donativo al resultado de la fiesta.

El retrato fué saludado con la Marcha real por la orquesta de la estudiantina que ejecutó después *Angélica*, preciosa tanda de walse original del joven señor Corrales que fué primeramente interpretada por los jóvenes escolares bajo la inteligente dirección de D. Juan Lemos, y tuvo que ser repetida a instancias del público.

El Sr. D. Luis Lasala dió lectura a una preciosa poesía del Sr. Hidalgo y el Sr. Arco Molinero leyó otra inspiradísima de la señora D.ª Enriqueta Lozano de Viñez, siendo ambos calurosamente aplaudidos.

Se pusieron en escena *Noticia fresca*, *Las dos joyas de la casa*, *Sueño dorado* y *R. I. P.* que hicieron las delicias del público que no cesó de aplaudir a los inteligentes aficionados que las interpretaron. Aunque todos desempeñaron sus papeles como actores, merecen especial mención algunos de ellos.

Enrique Peso ya ventajosamente conocido del público caracterizó anoche dos tipos diferentes en que rayó a muy buena altura; el estudiante tronado de *Noticia fresca* y el viejo D. Leon de *Las dos joyas*. En ambas piezas estuvo inimitable.

La misma puede decirse de Luis Lasala, que se distinguió por su corrección y naturalidad en las dos obras en que tomó parte y compartió con Peso los aplausos del público en los citados sainetes.

El *Sueño dorado*, de Vital Aza, alcanzó una esmerada interpretación por parte de las Sras. Prieto y Rodríguez y la Sra. Viudez, que caracterizaron con notable propiedad sus papeles; y especialmente por parte de Eduardo Tejada, aficionado novel que puede estar satisfecho de su primera aparición en la escena pues arrancó al público nutrida y justa salva de aplausos solo por la manera de vestir el tipo del cojo, y en el resto de la obra no dejó de escuchar aplausos. Si a todos los papeles sabe darles el realce y la vida que dió anoche al de *Sueño dorado*, será seguramente uno de nuestros mejores aficionados. Romera y Castro coadyuvaron al buen éxito de la obra y también fueron objeto de cariñosas demostraciones de aplauso.

R. I. P. con que terminó la velada fué muy aplaudida. La interpretaron con acierto la Sra. Rodríguez y los señores Arnau, Tejada, Romera y Esteban.

En el segundo intermedio se leyeron por sus autores D. Antonio Afan de Rivera (hijo) y D. Angel del Arco, otras dos lindas composiciones alusivas al acto y dignas de las bien cortadas plumas de ambos poetas, leyendo después el Sr. Arco una magnífica composición del Sr. Jiménez Campana que se aplaudió ruidosamente.

La estudiantina recibió otra ovación ejecutando nuevos números y cantando la jota que tuvo que ser repetida, y la notable banda de Córdoba dirigida por su inteligente maestro Sr. Narajá interpretó a maravilla el *Greyschütz* de Weber, consiguiendo unánimes aplausos y viéndose precisada a ejecutar otro número.

El joven D. Eduardo Moreno acompañado de la guitarra por D. Juan Sugerós cantó varias coplas del género flamenco, siendo ambos muy aplaudidos.

La agradable velada terminó cerca de la una y deseamos que los laudables esfuerzos llevados a cabo para realizarla hayan producido el resultado que se deseaba.

D. PASCUAL.

Cartas

Madrid 17 de octubre de 1891.

De cuanto ayer indiqué en mi carta se hace eco la prensa de esta mañana. La política se anima y los círculos políticos se ven muy concurridos. Ya todo el mundo cree en el ingreso de Romero Robledo en el partido conservador: ese es el suceso que ahora se comenta extraordinariamente. Para los lectores de esta correspondencia no ha sido una sorpresa, pues es un hecho de há-tiempo descantado y en estos últimos días repetido varias veces.

Discútese hoy y hácese todo linaje de surgurios acerca de la conducta que en lo futuro observará Silveira, teniendo que vivir en consorcio con su eterno rival. *El Día* que es en la prensa el órgano de Silveira, dedica anoche unos cuantos párrafos que parecen dictados por el propio ministro de la Gobernación, el cual no puede desde el ministerio, ayudar el reintegro de Romero ni estorbarlo desde los bancos de la mayoría.—*El Liberal* dedica su fondo de esta mañana al caso de que se trata y considera a Silveira como un verdadero derrotado, como a un vencido en la lucha que desde hace tanto tiempo sostiene contra Romero.

Muchos políticos no creían que llegara el reintegro a la categoría de hecho, y todavía creen que lo ha de estorbar Silveira. Mis particulares y buenos informes me permiten asegurar que este no se opone a la unión de Romero a Cánovas, antes bien la facilita abandonando la cartera que desempeña desde 1890. Esta fuera de duda que al actual ministro de la Gobernación no satisface, ni mucho menos, el reintegro de Romero, pero bajo la cabeza porque vé que fuera de quererlo el jefe del partido, lo necesitan con calor su duayen, Piedad, Tetuan y otros prohombres conservadores y lo apadrina Martínez Campos.

De este general se dice que en la visita que ayer tarde hizo a Cánovas, antes manifestó su contento por la actitud de Romero y que no oculta la satisfacción que le produce el ver a los romeristas formando en las filas conservadoras. Los lectores sabían de antemano la actitud del presidente del Senado, pues lo he dicho en días anteriores. De lo que se habla mucho pero en concreto no se sabe nada es de si Romero obtendrá el cargo de presidente del Congreso en la segunda legislatura y de si Buch y Fustegueras entrará ahora ó no entrará en el ministerio.

Siguió ayer noche a Madrid haciéndole sus amigos entusiasta recibimiento. Poco después su casa se vio sumamente concurrida. El jefe de los liberales, enterado de la marcha de los sucesos, dijo que la vuelta de Romero al lado de Cánovas significaba el principio del fin de los conservadores, naufragando que no pasaría mucho tiempo sin que Silveira abandonase las filas conservadoras. Escuso decir que todo lo apuntado y sus incidencias, hay temas e nientes de conversación que mantienen animados los corrillos como si nos hallásemos en días agitados y movidos.

No se espera la crisis hasta dentro de quince ó veinte días, después que se haya terminado el proceso de Barcelona sobre orden público. Por cierto que ahora parece que se adoptan precauciones y se vigila mucho en Madrid y provincias temiéndose algo, ó porque corre la especie de que Ruiz Zorrilla ha dicho que ahora va a moverse de veras. Es difícil creer que el jefe de los revolucionarios cuente sus propósitos y les dé publicidad con tanto apuro, pero el caso es que el gobierno anda con ojo avizor.

Nada hay todavía definitivo sobre el asunto de nuestra exportación de vinos a Francia porque el gobierno francés tiúbea sin saber si quedarse con los vitiadores. Este negocio no tendrá definitivo arreglo sino cuando se concierta un nuevo tratado.—En los departamentos ministeriales se trabaja sin descanso en los presupuestos.—Cada vez preocupa más la situación económica del país: se dice que el Banco va a contratar un empréstito en el extranjero.—Nada notable he hallado en los centros oficiales que he recorrido esta tarde.

El gran duque Wladimiro viene a Madrid.

Para jámón, pasteles, bebidas, café, etc., siempre «El Pasaje»

EL LOUVRE.

do centro del lujo, donde tanto señoras como caballeros encuentran siempre todos los caprichos que la moda elegante exige, se han concluido de recibir las más variadas colecciones en todo aquello que la idea ha forjado para completar el buen gusto que la novedad parisien tiene acreditado.

Los paños Amazona, las Vigoñas, los Armures y los cortés de vestido se ven allí en multitud de colores. Ricas sedas de Lyon; adornos de pasamanería; matelassées para confecciones, confecciones negras y de color y mil artículos más que sería prolijo relatarlos, constituyen parte del vasto surtido que hemos podido examinar.

ALFOMBRAS.—La falta de sitio impide que nos ocupemos detenidamente en demostrar la diversidad de tapices que hay en los almacenes de «El Louvre». Jamás vimos colección tan maravillosa en Bruselas, terciopelo y troqueta.

Los baratísimos precios que nos dijeron, no debemos darlos a la publicidad.

Solo se nos ocurre decir, que cuando el respetable público ha hecho figurar a este establecimiento en primera línea, entre los de su clase, apesar de su corta existencia aún, ha obrado con la más perfecta cordura.

Vinos legítimos de Jerez de la Frontera

DEL EXCM. SR. MARQUÉS DE ALBOLODUI.
Viña de Sta. B. rbara.
Solera acreditadísima en Jerez y Londres.
Calle de Mesones núm. 42.

El dueño de este depósito a fin de que todas las clases sociales participen de tan excelentes vinos, además de la venta por arrobas y botellas, ofrece un gran surtido de copas y medias copas a estilo de Jerez, comprendiendo en ello sus correspondientes platos para hacer boca, desde un gasto de dos y medio reales.

Se espera Cognac, Manzanilla legítima de Lanzúcar, Moscatel y Pedro Jimenez

Preparaciones de Gonzalez Perales.

Farmacia de San Gil—Granada.
PANACEA DE LA DENTICION.—Cura todos los padecimientos que acompañan a la salida de los dientes, tales como DIARREAS rebeldes a todo tratamiento, DOLORES, ATAQUES CONVULSIVOS y CALENTURAS, facilitando el BARRO. Caja 6 rs.; frasco 4 rs.
QUININA BULGE.—Esta preparación, de indiscutible necesidad en la terapéutica infantil, permite administrar la quinina en todos los casos en que se encuentra indicada, sin que el sabor amargo sea ya un obstáculo para su empleo. Se expende en cajas que contienen diez papeles, y cada uno diez centigramos del mejor sulfato de quinina. Caja 8 rs.
RUSMARI.—Se emplea en las dismenorreas, menstruaciones difíciles ó dolorosas, en las amenorreas ó falta del período menstrual, en los retardos del flujo mensual, en las menorragias ó flujo excesivo durante las reglas, en los entuertos y en todos los trastornos de la matriz, en que predomina el dolor. Frasco con instrucción y caja, 6 reales.

¡GANGA!

En lujos edición con los grabados de G. Duré y tamén pliego mayor se vende la magnífica obra de Dante «La Divina Comedia».—En la Administración de este periódico se puede ver.

¡Gran vinagre!

En la calle de Boteros núm. 2 (sombbrero-ria), expende D. Felipe Perez un exquisito

La elaboración hábil y los buenos efectos terapéuticos de la «Emulsion Scott» han merecido la aprobacion facultativa.

Sevilla 2 de julio de 1887.

La *Emulsion Scott* en mi concepto es preparación farmacéutica en su concepcion inspirada, de elaboracion hábil y de efectos terapéuticos indudablemente buenos Merece por tanto mi humilde aprobación.
Dr. PEDRO MARTINEZ DE TORRES.
Especialista en partos y enfermedades de la matriz.

Razones que hacen del afamado Tónico Oriental, la más eficaz y exquisita de todas las preparaciones de su clase. Limpia, perfuma, aumenta, suaviza, preserva y hermosea el cabello; extirpa la caspa, los granos, las serosidades y todas las demás afecciones de la piel orbeñuda; fortalece el cráneo y estimula el crecimiento del pelo.
Produce los mismos admirables efectos sobre la barba y los bigotes, a los cuales comunica el brillo y la ductilidad de la seda.

A LAS SEÑORAS.

Hemos tenido el gusto de visitar el elegante establecimiento de modas de D. Antonio Gomez y no podemos menos de decir y garantizar que para los gustos más delicados ha comprado en París verdaderas preciosidades en modelos de tocas y sombreros para señoras como tambien en todo lo concerniente al ramo de su industria.
No comprar hasta ver los géneros de dicho establecimiento.

ZARATIN, 9.

Cartera del Comercio.

Depósito de vinos.
Hemos tenido ocasion de visitar el depósito de vinos que D. J. de la Cruz ha inaugurado hoy en la calle de Mesones, número 42, y no hay duda que responde a las exigencias de las personas más exigentes y conocedoras en la materia.

Diferentes clases de vinos de acreditadas marcas, forman el núcleo del depósito y todos ellos constituyen un conjunto digno de mención, en términos que el depósito aludido está llamado a ocupar un puesto de importancia entre los establecimientos de este género.

Miscelánea

El crimen de ayer tarde.

Ayer tarde, poco antes de que saliera a la procesion de San Juan de León, encontrábase en su casa de la calle de Garrido (barrio de San Lázaro) los hermanos Manuel Molina Vilchez, de veinte años de edad, cochero, y Luis Molina Vilchez, de veinte y dos años y de oficio zapatero, esperando el paso de la comitiva religiosa y sin que al parecer mediase entre ellos disgusto alguno.

De pronto la anciana madre de ambos sujetos estando hablando con ellos sin duda recordó alguna falta cometida por el hermano menor, que es Manuel y se puso a reprenderle, y exasperado por esto el joven y sin otro motivo que justificase su accion, atrevióse a alzar la mano contra la que le dió el ser, dispuesta a cruzarle el rostro, pero el Luis Molina que se había apercibido de la actitud de su hermano, indignado con este, sacó una pistola y disparándola le causó una grave herida en el muslo izquierdo.

Entre aquel vecindario y el público que ya había acudido a ver la procesion, se produjo la consiguiente alarma y presentándose en el lugar del suceso los agentes de vigilancia Juan Expósito Megias, Manuel Remon, Juan Aguilár y otros, así como varios guardias municipales y el inspector de Orden público Sr. Talens, detuvieron al agresor conduciéndolo al arresto é ingresando el herido en el hospital donde se presentó poco después el juzgado de guardia comenzan-

